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SAN GIOVANNI. Troppo rumore, dopo il concerto le lamentele dei cittadini 

«Ha tremato la basilica» 
II Vaticano protesta per i decibel 
Primo maggio a San Giovanni: passata |a mega-festa, resta-
no le polemiche. Contto I'inquinamento da decibel, con-
fermato anche dai controlli delta Usl, protestano i resident! 
delta zona e il camerlengo della'^Rltft del liatefaho, 
monsignor Porta, che critica il Comune per 1'uso della piaz
za anche per comizi e raduni. II Campidoglio annuncia per 
le prossime settimane un vertice con i sindacati per stilare 
un nuovo «codice di comportamento". 

M A M I M L I A N O DI OIOHOIO 
• Un mare di teste, di mani alza-
te e di bandiere. Una babele di ac
cents di gusti musical! e di tenderi
ze d'abbigliamenlo. Un' adunam 
aceanica bella e (estosa: e perfino 
baciata da un sole quasi inatteso, 
dopo due giorni di nuvole e piog-
gia. Eccola, la piazza del Primo 
Maggio a San Giovanni. Una gi-
gantesca calamita musicale che 
per ore, dalla tarda mattinata, ha 
attirato rnigliaia e mlgliaia e an-
cora rnigliaia di persone. Pino al
le 11 di sera, quando Zucchero 
Fbrnaclari ha salutato il pubblico 
con un buonista mandate in pace>. 

Una calamita, si diceva: che 
pero, oltre a tanti consensi, ha at
tirato anche un bel po' dl prote-
ste, soprattutlo per I'alto volume 
della musica. Proteste fondate se-
condo la Usl, i cui fonometri han-
no reglslralo un forte superamen-
lo del livello legale dei decibel. 

Ma oltre alle numerose telefonate 
arfivate alia polizia, ai carabinieri 
e anche ai centralini della Rai - il 
concerto e stato trasmesso a iun-
ghi tratti dalla radio e dalla tv - a 
protestare contro il concertone-
quest'anno c'e anche il Vaticano, 
che d'altronde non ha mai visto 
di buon occhio la scelta un po' 
profana di festeggiare il Primo 
maggio in musica proprio davanti 
alia Basilica del Laterano. E a lan-
ciare I'allarme ieri e stato proprio 
il camerlengo del Capitolo della 
basilica, monsignor Alfonso Por
ta, non solo infastidito dal fra-
stuono ma anche preoccupato 
per la tenuta delle statue in mar-
mo collocate sulla sommita della 
facciata principale, che sarebbe-
ro messe in pericolo dalle vibra-
zioni provocate dai potentissimi 
altoparlanti. 

«Sono giorni che questa zona e 

invasa dal rumore - ha spiegato il 
monsignore - prima del concerto, 
inlatti, ci sono state numerose 
prove da parte dei musicisti e dei 
tecnicj. ^^Ic.Bledl.^'^&Mahflile, 
anche'se"S1unitonf'religibserirjn 
hanno subjto grpssi ĉ isagi, per
che I'iniemb della basilica 6 riu-
scita ad attutire un po' il rumore, 
qui vicino tutti si sono lamentati, 
dalle abitazioni civili a quelle dei 
religiosk II camerlengo non ce 
I'ha solo con con il concerto or-
ganizzatO; dai sindacati per il Pri
mo maggio, ma critica il Comune 
anche per la scelta di utilizzare 
piazza San Giovanni per comizi e 
raduni: «Non e il posto piu indica-
to, soprattutto per rispetto del-
1'importanza religiosa del luogb e 
delle persone che vengono qui in 
chiesa a cercare un momenta di 
raccoglimento". E monsignor Por
ta solleva anche ilproblerna della 
sporcizia lasciata sulla piazza da-
gli spettatori: «La quantita di irri-
modnizlachfeiriescono a.produr-
re e incredibile- purtroppb il Co
mune si lirriita a pulire solo la 
piazza, mentre a no) toc'ca rimet-
tere in brdine sotto il colonnato 
perche quella e zona extraterrito-
riale». Che si proflli, insomma, un 
caso diplomatico tra Santa Sede 
e Campidoglio? 

Da parte sua, pero, Tammini-
strazione comunale smorza subi-
to le polemiche. Piazza San Gio

vanni non si tocca, spiegava ieri 
in una nota il capo di gabinetto 
Pietro Barrera, anche se dopo le 
rilevazioni della Usl suli'jnquina-
mentp acilftlcp'pl^ctoWii'cj^l coti-1 

certd occ6r>e^Vdenhire' tin veto'c 
proprio «codice di cpmportamen-
to» perTusodellbspazio, dacon-
cordare con le organlzzazioni 
sindacali ma valido d'ora in poi 
per tutte le iniziative. II Campido
glio - che all'iniziativa di Cgil, Cisl 
e Uil partecipa ormai quasi in ve-
ste di eopromotore - non fa mi-
stero del suo entusiasmo per il 
buon esito della manifestazione, 
diventata una vetrina della musi
ca di tendenza italiana e interna-
zionale. Una1 manifestazione "Se
rena e festosan - come ricordava 
ieri Barrera - che,non ha registra-
to incidenti nonostante la presen-
za stimata di almeno 400mila 
persone (ma in realta erano mol-
to di pifl, tenendb conto del ri-
cambip di pubblico), Cos! tante, 
che paradossalmente; seritire la 
musica e stato piu difficile; o ci si 
irnmergeva nellafolia assembrata 
gia dalle 3 del pomeriggio sui 
giardinetti davanti alia basilica, 
senza perd riuscire a vedere il 
palco; o si conqujstava una posi-
zione con la vista migliore, ma al
tera con i'aumento della distanza 
diminuiva il volume del|a musica. 
Normali disagKda1 mega-concer
to, insomma. 

II day after: 50 tonnellate dl riflirtl 
Sono state oltre 50 I t tonnellate di rifiuti raccoN in piazza San 
Giovanni e nelle vie adjacent! del rione Monti e del quartiere 
Appio latino, dopo D mega concerto del Primo maggio per la 
festa dei lavorator! - organtazato dai sindacati confederal! - al 
quale hanno asstaUto ottre quattrocentomlla persone, dal 
pomeriggio flno alia tarda sera di mereoledi. Gia dalle prime lud 
ddl'alba, comunque, le strade risuNavano pulite e Iransitabili. 
SHI posto, a paitire dalla mezzanotte, e intnvenuta una squadra 
di venB operator! dell'Ama, con I'impiego di tre pale 
meccankhe,quattro5paaatrid, un'lnnafnatrkctreautocarrl 
pesanti e un compatbtore. Hanno fatto piaiza puHta del mare di 
latrine, bottiglle e cartacce lasdate dagli spettatori. Le 
operation! sono prosegulte pertutta la glornata di ieri per la 
pulizia radicale del giardinl, deile strade e dell'area riservata al 
palco. 

Inquinamento acustico 
superato il limite 

Ma avremo un codice 
m «ll concerto del Primo maggio in piazza San Giovanni e 
stato uno straordinario evento sociale e culturaleche hacoin-
volto in modo festoso e sereno centinaia di rnigliaia di giova-
ni». Pietro Barrera, capo di gabinetto del sindaco, e entusiasta. 
L'ormai tradizionale kermesse musicals romana, organizzata 
dai sindacati in collaborazione con il Comune, ha segnato un 
grande successo di partecipazione, e la festa dei lavoratori 
nort e stata guastata ne da incidenti ne dal maltempo. Ma co
me al solito, appena finito il concerto e ricominciata ia pole-
mica sull'utilizzo di San Giovanni per manifestazioni di mas-
sa. ,-.-;.-. ,jVi_:, . 

Allora, Barren: oltre ad aggiudkarsl il record della partecipa
zione, la manifestazione del Primo maggio si e Urata appres-
so anche una dose massiccla di proteste, a partire da quelle 
contro I'eccesslvo livello di rumore. II Comune cosa rispon-
de? 

A questa amministrazione sta a cuore da un lata garantire la 
tranquillita dei residenti e il rispetto dei luoghi e dei monu-
menti, dall'altro salvaguardare un'importante tradizione poli-
tica e culturale come la festa dei lavoratori. Se e vero che c'e 
stato un forte superamento dei decibel, come emerge dai 
controlli della Usl, bisogna dire anche che quella manifesta

zione e stata uno straordinario 
evento, sereno e festoso. 

Quindi non c'e II rischlo che la 
piazza venga Interdetta a event! di 
cosi grande portata. 

Assolutamente no. La Usl ha regi-
strato un sfondamento grave dei li-
miti di inquinamento acustico, ma 
non ci ha chiesto di vietare 1'uso 
della piazza. Eppoi, San Giovanni e 
un luogo di tradizione storica per 
questo genere di initiative. Neile 
prossime settimane, per6, convo-
cheremo un vertice con le organiz
zazioni sindacali per deiinire un ve
ro e proprio *codice di comporta-
mento», in cui stabilire limiti e mo-
dalita nell'uso della piazza in ogni 
occasioned Laf^sta del Primo mag
gio e riuscita'benissimo, ma e evi-
dente che quals|asi tipo di manife
stazione deve svolgersi nel rigoroso 
rispetto della normativa vigente in 
materia di emission! sonore, di igie-
ne urbana e soprattutto di salva-
guardia dei monumenti, 

Ma epossibUe comunque oensire 
a un trasferimento del concerto 
del Primo maggio In un'attra sede, 
almeno per evharele proteste del 
residenti? 

E dove? AH'interno dellacitta non ci 
sono altri spazi disponibili. Piazza 
del Popolo creerebbe piQ proble-
mi, e comunque e interdetta alle 
manifestazioni di questo genere. 
Lo stesso vale per il Circo Massimo. 
L'unica soluzione sarebbe cercare 
un luogo fuori Roma, magari nei-
l'ambito della cosiddetta citta del
la musica», anche se mi sembra 
un'ipotesl difficile darealizzare, Ep
poi, se oltre a provpeare troppo ru
more i concert! rovinano anche il 
manto erboso della piazza, come 
qualcuno ha gig denunclato, allora 
il problema si pone anche per tutte 
le altre manifestazioni. A San Gio
vanni dunque, non bisognerebbe 
fare pifl ne comizi ne funerali, co
me quello di Berlinguer, Vi pare 
possible? UM.D.G. 

II Vicario si dimette a favore di mons. Sebastiani. Gestira il flusso per il Giubileo 

Ruini lascia F«agenzia» pellegrini 
• Con la nomina awenbta ieri 
da parte del Papa di mons. Sergio 
Sebastiani, gia segretario generale 
del Comitato per I'Anno Santo, a 
presidente della Peregrinqtio ad 
Petri Sedem al posto del .card. 
Camillo Ruini che si e dimesso, 
si d conclusa una lunga contro
versy che si era aperta per se-
parare questo ente, che e stato 
sempre controllato dalla Segre-
teria di Stato, dall'Opem Roma
na Pellegrmaggi che, invece, fa 
capo al Vleariato dl Roma e che 
ha come presidente to'' stesso 
Ruini e come amministratore 
delegato, mons. Uberio An-
dreatta. 

Per comprendere le ragioni 
del contendere bisogna ricorda-
re che la Peregrinatlo ad Petri Se
dem, londata durante il Giubileo 
straordinario della Redenzione 
indelto da Plo XI nel 1933, aveva 
lo scopo di dl coordinare 1'assi-
stenza ai pellegrini «hie iffiulva-

SANTINI 
no a Roma la cui accoglienza, in 
precedenza, gravava sulle varie 
Confraternite. La Peregrinatlo, 
perb, era entrata in crisi sia per il 
soprawenire della seconda 

uerra mondiale, sia perche 
mancava I'evento per attivarsi. 
Torn6, infatti, in primo piano 
con 1'anno santo del 1950, cele-
bralosi sotto Pio XII e con quello 
del 1975 in vista del quale Paolo 
VI eresse nel 1972 la Peregrina-
zio in Ente canonico perche si 
occupasse, soprattutto, degli 
aspetti spiritual! e non logistici 
dei pellegrinaggi. II 13 novembre 
1993, lo stato di questo ente e 
stato aggiornato da Giovanni 
Paolo II il quale ha precisalo che 
esso ha il compito di "coordina
re ed assislere il movimento pel
legrini provenienti da ogni parte 
del mondo e direlto alia visita 
della «Sedes Petrin. Ma la Peregri-
nalio non 6 stata mai e non 6 
terra per statuto un'agenzia turi-

stica tanto che, nel momenta in 
cui il card. Camillo Ruini ne as-
sunse la presidenza, I'ente era 
fortemente in deficit e, con la 
gestione di mons. Liberio An-
dreatta che era al tempo stesso 
amministratore delegato dell'O-
pera Romana Pellegrinaggi, e tor-
nato in attivo eliminando i passi-
vi e raggiungendo, in soli tre an-
ni, gli introiti di quindici anni 
della vecchia amministrazione, 
secondo autorevoli font! vatica-
ne. 

Con il 31 dicembre 1995, e 
scaduto per mons. Andreatta 
I'incarico di amministratore de
legato della Peregrinatlo e pud 
ora dedicarsi completamente al-
I'Opera Romana Pellegrmaggi, 
divenuta una vera holding del 
turlsmo religioso internazionale 
tanto da aver ricevuto premi di 
varie compagnie aeree, fra cui 
I'Alitalia e la israeliana. Quanto 
al card. Ruini, che oltre ad esse-
re il vicario del Papa per la dio-
cesi di Roma e presidente della 

Cei e pure presidente dell'Opera 
Romana Pellegrinaggi, dimetten-
dosi, ha offerto volenUeri a 
mons. Sebastiani la presidenza 
della Peregrinalio, visto che pre
sidente del Comitato centrale 
per 1'anno santo e il card. Roger 
Etchegaray e lui soltanto segre
tario. Ma sta, ora, a lui prowede-
re a reperire i fondi necessari 
sfruttando le norme statutarie 
della Peregrinalio secondo cui 
I'ente pu6{*anche: -promuovere 
iniziative iiierenti alia gestione 
dell'ospitalita dei pellegrini, 
commegandosi, magari, con le 
diverse Conferenze episcopali. 
Ma le possibilita commercial! ri-
mangono, oggettivamente, limi-
tate rispetto all'Opera Romana 
pellegrinaggi ed alia Quovadis, 
entrambe collegate al'Vicariate). 
Ma mons. Sebastiani pu6, perd, 
vantare ora, per il suo presligio, 
una carica in piu, soprattutto, se 
viene esercitata per conquistare 
strumenti operativi e mezzi per il 
Comitato dell'anno giubilare, 

Parere favorevoledella commissione Bilaneio e Patrimonio 

La Torre all'universita 
ALUSANDr lA BADUIL 

m La Torre, il centra sociale di 
Casal de' Pazzi tanto difeso dai ra-
gazzi che ci lavorano da anni, se
condo la commissione Bilaneio e 
Patrimonio, dovrebbe andare all'u
niversita, che da tempo I'aveva 
chiesto per rislrutturarlo a proprie 
spese ed utilizzarlo come cenrro di 
ricerche e studi ambientali. La pro-
posta accettata dalla commisione e 
dell'assessore al Patrimonio Ange-
lo Canale, che nel frattempo ha an
che proposto, ottenendolo, che 
fosse data parere favorevole all'i-
stanza di regolarizzazione presen-
tata dal vicino centra sociale di via 
Levanna, il Brancaleone. Contrario 
il presidente della commissione Af-
fari sociali, Maurizio Bartolucci: «SI 
sta facendo un errore - dice Barto
lucci - perche la delibera 26, quella 
sugli spazi sociali, deve favorire 
I'associazionismo, 1'uso, appunto, 
sociale degli spazi sul territorio. E 
poi, comunque. bisognava parlar-
ne prima con i ragazzi, non con-

trapponendo cosi, dall'alto, il pro-
gettodell'universita». 

L'assessore Canale, invece, parla 
prima di tutto di soldi. «L'universita -
spiega - ha il miliardo necessario al- • 
la ristrutturazione, che e indispen-
sabile perche quell'edificio e peri-
colante. In piu, i'universita garanti-
sce che degli spazi, nell'edificio, sa-
ranno disponibili per gli usi circo-
scrizional». Comunque, la nota dif
fusa da Canale comincia sottoli-
neando il parere favorevole dato al 
Brancaleone e precisando che lo fa 
«confortata dall'esito di un'istrutto-
ria degli uffici comunali» che ha 
permesso di ritenere «meritevoli di 
considerazione le attivita svolte nel 
centra sociale». 

Valulazioni favorevoll anche per 
le attivita della «Locomotiva», nuo
vo nome del centra sociale della 
Torre. Pero, la commissione «non 
ha ritenuto di accogliere I'istanza, 
esprimendosi invece favorevol-
mente per I'assegnazione da tem

po richiesta (e gia inserita nei piani 
di Roma Capitale) a favote dell'U-
niversita di Roma». E per i ragazzi, 
la commissione e favorevole alia 
•individuazione di una sede alter-
nativa da offrire al centra sociale». 
Punto su cui Canale si impegna di 
trovare lui stesso le possibill alter
native, prima della formalizzazione 
della concessione all'universita. 

Ma restano due ostacoll. Da una 
parte, le dichiarazioni del presiden
te della commissione, Cesare San 
Maura, che si e affrettato ieri a par-
lare di aseegnazione certa, mentre 
solo il consiglio comunale ha pote-
re decisionale. DaU'allra, il parere 
contrario di Bartolucci. Che anche 
dopo aver saputo di tutti i distinguo 
fatti dalla commissione, e sottoli-
neali da Canale, resta sulla sua po-
sizione, «Siamo comunque in una 
fase di discussione - aggiunge Bar
tolucci - Non e detto che i ragazzi 
debbano restare li per forza. Resta il 
fatto che il discorso va proseguito 
tutti insieme. perevitare inutilicon-
trapposizionin, 


